

Pressemitteilung

Pressestelle

Evangelische Kirche Berlin-Brandenburg-
schlesische Oberlausitz
Georgenkirchstraße 69
10249 Berlin
Tel 030 · 2 43 44 - 382
presse@ekbo.de
www.ekbo.de

Neues Kirchliches Verwaltungsamt in Berlin-Wedding Innovative Bauweise schafft natürliche Heizung und Kühlung

In Berlin-Wedding entsteht mit dem Kornelius Forum ein innovativer klimagerechter Neubau. Feierliche Grundsteinlegung mit Bischof Dr. Christian Stäblein, Superintendent Martin Kirchner, Bezirksbürgermeisterin Stefanie Remlinger und Architekt Prof. Gerd Jäger

Berlin, 4. Juli 2024 – Heute wurde im Beisein von Dr. Christian Stäblein, Bischof der Evangelischen Kirche Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz (EKBO), der Bezirksbürgermeisterin von Berlin-Mitte, Stefanie Remlinger, Prof. Gerd Jäger, Geschäftsführer der Baumschlagler Eberle Architekten, Superintendent des Evangelischen Kirchenkreises Berlin Nord-Ost, Martin Kirchner und weiteren Gästen mit einer Andacht vor Ort der Grundstein für das neue kirchliche Verwaltungsamt in Berlin-Wedding gelegt. Das *Kornelius Forum* wird ein klimagerechter innovativer Neubau.

Bischof Dr. Christian Stäblein: *„Ich freue mich, dass wir heute gemeinsam den Grundstein für das Kornelius Forum legen konnten. Das neue kirchliche Verwaltungsgebäude, das hier entsteht, wird so gut wie ohne konventionelle Heizung und Kühlung auskommen. Es wird ein durch und durch klimagerechter Bau für alle Generationen. Das zeigt, wie wir getreu dem biblischen Auftrag – die Erde zu bebauen und bewahren – dieses heute in Einklang mit der Schöpfung bringen wollen: Bauen und dabei die Schöpfung bewahren. Klimagerechtigkeit ist die Aufgabe unserer Generation, nötiger denn je. Ich danke allen Beteiligten, die mit ihrer Tatkraft und ihrem Engagement dieses Projekt möglich machen.“*

In Berlin Wedding entsteht ein zukunftsweisendes Gebäude, das in dieser Form in Berlin einmalig ist: Der Neubau kommt aufgrund seiner innovativen Bauweise überwiegend ohne Heizung und Kühlung aus. Bauherr ist der Evangelische Kirchenkreisverband Berlin-Mitte-Nord, der auf dem Gelände der Evangelischen Kornelius-Kirchengemeinde einen Neubau für seine Verwaltung mit Wohnungen und einem Café errichten lässt. Damit wird der Neubau des Kornelius Forums nicht nur als Verwaltungszentrum dienen, sondern auch ein lebendiger Bestandteil des Viertels sein und zur sozialen und kulturellen Vielfalt in Berlin-Wedding beitragen.

Als christlicher Träger legt der Evangelische Kirchenkreisverband Berlin-Mitte-Nord besonderen Wert auf Nachhaltigkeit. Das betrifft sowohl die Entstehung als auch den Betrieb

des Hauses. Deshalb hat das beauftragte Architekturbüro Baumschlager Eberle Architekten Berlin das Gebäude nach dem klimagerechten »2226«-Konzept geplant, das überwiegend ohne Heizung und Kühlung auskommt. »2226« bezieht sich auf eine Wohlfühltemperatur von 22 bis 26 Grad Celsius, die aufgrund baulicher Besonderheiten dauerhaft und unabhängig von der Außentemperatur gewährleistet sein soll. Die Energieeffizienz wird nicht durch komplexe Haustechnik, sondern mit seit Jahrhunderten bewährten Mitteln der Architektur erreicht, etwa durch massive Wände und Decken, die sowohl als Dämm-, aber auch als Speichermasse dienen. Außerdem sorgt ein austariertes Zusammenspiel von Fassaden- und Fensterfläche, Proportionen, Material und Licht für optimale Licht- und Wärmeverhältnisse.

Der Neubau Kornelius Forum entsteht an der Stelle des stark renovierungsbedürftigen Gemeindehauses. Die ebenfalls auf dem Gelände befindliche Kirche und die Kita bleiben erhalten, der Betrieb geht auch während der Bauarbeiten weiter. Anlass für den Neubau waren steigende Mietkosten in den bisherigen Räumlichkeiten des kirchlichen Verwaltungsamts in Berlin Mitte, deren Höhe in Kürze bei zurückgehenden Kirchensteuereinnahmen nicht mehr tragbar wäre.

Weiterführende Informationen
www.kornelius-forum.berlin

Eine Abmeldung vom Presseverteiler ist jederzeit formlos unter presse@ekbo.de möglich.